

Siete cazas enemigos fueron derribados ayer

Número suelto: 15 cént.

MIÉRCOLES

1
DICIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGA

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 345

SEGUNDA EDICION



REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales):
APMAS. 1. 3.º
TOLEDO - Teléf. 1705
Aptado de Correos n.º 9
Talleres: Teléfono 1603

Parte Oficial de Guerra

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy. 30 de noviembre de 1937.

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los ejércitos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En un combate aéreo se han derribado, en la mañana de hoy, cuatro cazas enemigos. En otro combate aéreo, esta tarde, se derribaron otros tres más.

Salamanca 30 de noviembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los escritores nacionales

Desde el glorioso día 18 de Julio de 1936, los generales que al frente de los Ejércitos y Milicias de la España Una, Grande y Libre emprendieron la guerra de salvación de la Cultura de Occidente, encontraron a su lado, en línea de combate también a cuantos escritores intelectuales auténticamente españoles se hallaban del lado de acá de las fronteras de la barbarie. Presos en las mazmorras félicas y sangrientas de la desgraciada España marxista, quedaban otros muchos, silenciosos y acogedores, en espera del servicio de su poder sobre el servicio de la Causa de la Civilización, sus plumas y sus ingenios. Otros, no menos ilustres, perdieron la vida por el terrible deber de haber pensado claro y alto en la Patria.

La gloria de España. Cada uno la quiere entera y espléndida: unos la prefieren yecataca entre las colosales nacionalidades; otros estiman debe salir al aire de fuera. Unos y otros piensan en España y están como siempre, de acuerdo en pensar en España. Si en lo adelante hay alguna pequeña discrepancia, en lo sustancial todos los escritores de España están de acuerdo, porque todos quieren, como su Viejo Franco, que España sea Una, Grande y Libre.

No entender así a los escritores de la España Nacional y supone que andas, enredados en discusiones en que entran la vanidad o el interés, es ofender a quienes, como soldados combaten por un ideal idéntico al de todos los españoles... que tienen ideal. Atribuir a esas leves discusiones carácter de guerra ideológica es extremadamente injusto y malicioso. Porque hay que amar la guerra y la paz. Los escritores de la España Nacional están de acuerdo bajo el signo de Franco.

En un solo decenio de su deber. Cuantos ya estaban y cuantos por fortuna son vueltos, han sabido aportar al Movimiento Nacional ideas y estilo, espiritualidad y tensión. Ellos mismos han abandonado las viejas maneras públicas de los escritores, y han desaparecido los silencios, queridos y terribles, la bohemia y la añeja del eterno café literario. El escritor ha sido a los frentes como cronista; se ha enfrentado con los altavoces y micrófonos y ha llenado cientos de páginas en tantas obras de propaganda. Nada ni de mayor importancia de España tiempo para guisar del libro y el poema. Nada ni nadie movió a los escritores más que el sagrado amor a España, que sea una como a los combatientes. Hay un acuerdo absoluto y espontáneo entre los escritores, ayudados por sus plumas a las espaldas para ganar la guerra y el Imperio que les devolvirá su rango. Desde la última figura de don Miguel de Unamuno hasta el último aficionado a la poesía o la prensa, todos superan su deber y lo han cumplido con espíritu y dignidad.

Ahora bien: llega un momento en que la normalización de toda la vida española camina hacia su plenitud. Muchos países reconocen de manera más o menos expresa, a la Nueva España de Franco. Otros, por dignidad de su política, no dan este paso, pero dentro de ellos crecen de influencia cultural de gran importancia nuestros deseos de aproximación espiritual. Entusiastas, un grupo de escritores jóvenes y veteranos—decide reanudar una sociedad de tipo exclusivamente literario—el PEN Club—y reorganiza la rama española que habrá de influir mañana en el futuro intelectual de la Patria y de los pueblos hermanos. Alguien vea cómo se gestiona. Se cruzan cartas-afectuosas y abievas—hablando del asunto. Pero ni por un momento rompen los hombres de letras su hermandad espiritual ni quiebran el acuerdo tácito de luchar con sus armas por la paz.

Las conversaciones políticas anglo-francesas

SE HAN EXAMINADO Y en particular las posibilidades de comprensión internacional con Berlín y Roma

El comunicado de la Conferencia anglo-francesa

Los ministros se han mostrado satisfechos de la gestión de Lord Halifax en Berlín

Londres.—En la Cámara de los Comunes, Chamberlain, respondiendo a interrogaciones del jefe de la oposición laborista sobre los resultados de las conversaciones anglo-francesas, respondió que la mejor forma de satisfacer la curiosidad de la Cámara consistía en dar lectura al siguiente comunicado oficial: «Los señores Chamberlain y Delbos han celebrado ayer y hoy distintas conversaciones con el primer ministro y el ministro del Extranjero y otros consejeros británicos. Los ministros franceses han escuchado del propio Lord Halifax los resultados de sus recientes conversaciones en Alemania. Los ministros quedaron satisfechos al reconocer que el viaje de Lord Halifax, aunque tuvo un carácter privado y no oficial, no tuvo como resultado inmediato y había servido para el primer el desacuerdo internacional y para mejorar las conductas. En estas conversaciones fueron revisadas de una forma general las futuras posibilidades de participación de revisión de armamento.

Los ministros franceses, por su parte, hablaron de la próxima visita de Delbos y ciertos países de la Europa Central y Oriental, quedando satisfechos al acordar que los dos gobiernos tienen un interés común en el mantenimiento de la situación pacífica en esta parte de Europa. También se examinó la situación derivada del conflicto español de una forma general el problema del Mediterráneo, reconociéndose de común acuerdo, y a pesar de todas las dificultades, la política de no intervención, que se ha mostrado verdaderamente útil porque contribuyó de forma decisiva a disminuir las repercusiones internacionales del conflicto.

Decidióse continuar por parte de los dos gobiernos los esfuerzos para dar una eficacia cada vez más creciente a la política de no intervención. Los ministros franceses y británicos examinarán también la situación en Extremo Oriente, estando de acuerdo en la suma gravedad que reviste y declarando estar dispuestos a cooperar con otras potencias igualmente interesadas en la protección y defensa de los derechos de intereses comunes y cumplir con las obligaciones dimanadas de los tratados internacionales referentes a Extremo Oriente. Los ministros franceses y británicos han pasado en segunda revista con un espíritu de reciprocidad y plena confianza y otros aspectos de la situación internacional que interesan bajo el mismo título a los dos países. Descartar de ninguna forma su concepto de la colaboración internacional afirmada el deseo de los dos Gobiernos de cooperar con to-

dos las naciones en la labor común consistente en organizar la pacificación internacional por medio del método libre y de pacíficas negociaciones.

Chamberlain hizo una breve declaración, añadiendo que la finalidad que han seguido en estas conversaciones, ha sido hacer un acuerdo general europeo; por lo tanto otras potencias serán más adelante invitadas a participar en las conversaciones, pero por lo pronto es demasiado pronto aún para las bases de las mismas.

Los ministros franceses han salido de Londres a las 16.30, siendo despedidos en la estación por Chamberlain, Eden y el embajador de Francia en Londres.—Stéfani.

Visado por la Censura

POLITICA INTERNACIONAL

Los señores Chautemps, Presidente del Consejo de Ministros frente-populista francés, y Delbos, Ministro de Relaciones Exteriores del mismo siniestro gobierno, han salido para Londres, al parecer para negociar asuntos relacionados con la guerra de España.

Llegan un poco tarde, después de las declaraciones del General Franco a los representantes de la Agencia Havas y del «Daily Mail».

¡Buen viaje!

Comentarios a las conversaciones de Londres

Háblase del reconocimiento del Imperio italiano y de la vuelta de Italia y Alemania a la Sociedad de Naciones

Paris.—Los periódicos tratan del curso de las conferencias anglo-francesas, actualmente cursándose en Londres. «L'Epoque» da cierta información, según la cual se intentaba seguir una solemne comedia si Italia y Alemania de no recurrir a la fuerza, para obtener lo perdido.

Como se ve en estas aseveraciones, las potencias coloniales harían condiciones a Alemania respecto a sus deseos coloniales. Se sugirió la formación de grandes compañías para colaborar en la explotación de algunas colonias africanas. Además, se tiene la intención de reconocer el Imperio italiano.

La vuelta de Italia y Alemania a la Sociedad de Naciones sería facilitada alterando el texto del «covenant».

«Le Jour» declara que los ministros franceses e ingleses han acordado que en el viaje de Delbos a Centro Europa sería considerado como enviado del Gobierno inglés, A-Z.

La entrevista Chamberlain-Delbos y las declaraciones de Lord Halifax

Paris.—La entrevista entre Chamberlain y Delbos comenzó hoy a las once horas, prolongándose hasta las tres. Al salir de esta entrevista se dirigieron a un palacio, donde almorzaron con sus majestades los reyes de Inglaterra. Por el momento sólo se

(Continúa en la pag. 8)

Inglaterra y Francia harán gestiones cerca de Berlín y Roma

Londres.—Los periódicos hacen resaltar que las conversaciones franco-británicas serán reanudadas por la vía diplomática después del regreso de Delbos de su próximo viaje por Europa Central.

Se afirma que Gran Bretaña y Francia están de acuerdo sobre la oportunidad de realizar gestiones en Roma y Berlín para conocer hasta qué punto Italia y Alemania estarían dispuestas a entablar relaciones y cooperar con las potencias occidentales en el cuadro de la Sociedad de las Naciones.

«Daily Mail» cree que se ha reconocido, en principio, la proximidad de una revisión de los mandatos a favor de Alemania.—Stéfani.

Nuestro triunfo en Extremo Oriente

Desde hoy comienzan las relaciones entre Tokio y Salamanca

Japón reconoce al Gobierno Nacional Español

Tokio.—El Consejo de Ministros ha decidido esta mañana reconocer al Gobierno del General Franco a partir de mañana 1.º de diciembre. El ministro del Extranjero Hirota, que ha obtenido la sanción imperial para adoptar las medidas relativas al caso, comunicó ayer tarde el reconocimiento al antiguo cónsul español en Kobe don Francisco José del Castillo. En los círculos bien informados se cree que Del Castillo será como primer encargado de negocios en Tokio del Gobierno Nacional Español.

R. X.

Encargado de negocios de Tokio en Salamanca

Tokio.—El Gobierno de Tokio ha nombrado encargado de Negocios cerca del Gobierno de Salamanca, al actual secretario de la Legación japonesa en Praga.

Mañana será reconocido por nuestro Gobierno el del Manchukuo

Tokio.—Pasado mañana, el Gobierno español Nacional, reconocerá al Gobierno del Manchukuo.—Stéfani.

No existe un frente anglo-francés

Londres.—La declaración oficiosa dada esta tarde por Press Association, dice que se implica la minoría entre Gran Bretaña y Francia, que ha quedado confirmada con las conversaciones que han terminado hoy y que no debe interpretarse en el sentido de que exista el frente franco-ingles bajo forma alguna contra otra nación o grupo de naciones.

Contrariamente a ello, los ministros franceses antes de salir de Londres manifestaron que el viaje de Lord Halifax a Alemania ha contribuido a mejorar la atmósfera europea; la identidad entre Francia e Inglaterra sobre todas las cuestiones que han sido discutidas deberá también contribuir a facilitar otros contactos con Alemania.

La declaración dice también que las relaciones entre Francia e Italia y Gran Bretaña e Italia han sido largamente discutidas, habiéndose tomado en consideración todos sus aspectos y en particular el reconocimiento de la conquista de Etiopía por Italia. Han sido previstas otras entrevistas de los ministros de otras naciones, pero por el momento continuarán las consultas por vía diplomática, y serán necesariamente largas.—Stéfani.

EN LAS MONTAÑAS HAY NIEVE, Y SOBRE LA NIEVE HERMANOS NUESTROS QUE NECESITAN ABRIGO.

Y A YBON DELBOS la Gran Cruz de la Orden de San Gregorio el Grande

Ciudad del Vaticano.—Como consecuencia del viaje del Cardenal Pacelli a Lisieux y a París, el Santo Padre ha decidido conferir una serie de condecoraciones pontificales a los principales representantes de los poderes militares y civiles franceses. A M. Camille Chautemps se le concederá la Gran Cruz de Pío XI; a M. Ybon Delbos, la Gran Cruz de la Orden de San Gregorio el Grande; M. de Tesson, subsecretario del ministerio de Relaciones Exteriores, y otros varios altos funcionarios que participaron a las fiestas en honor del Cardenal, también serán condecorados.

Doctrina - Economía - Literatura

DEL ESTILO

La liturgia de las revoluciones

por JESÚS MARÍA DE AROZAMENA

SABERSE en guerra, es demostración de fusiles y de trincheras. Saberse en Revolución, es figura de sentimiento interno, de estudio místico de palabras y de gestos. Por la España invocada de los poetas y de los guerreros, va un tránsito vivo de revolucionarismo político, cuyos parapetos comienzan, donde termina la batalla y cuyo sueño se pregonan en el evangelio diario de la Justicia. Con las alas cortadas y el vuelo quieto, los combatientes íntegros de la muerte sacrificada, piensan en la necesidad carnal de subrayar en el aire, la duda que la hispanidad tenía contrada con su Historia, en concreta Revolución donde el Arte y la fragua funden los metales de la Literatura, tenida que adquirir la novedad antigua de la Tierra y del Pan. Nuestra Revolución Nacional ha quedado encarnada en la única escuela literaria que poeta como de abnegado y constructivo puede existir en su hora. La muestra amarga y que bradiza que caracterizó a los artistas trasnochados del 900 desaparece hoy en brazos del concepto firme, base de la liturgia que ha de acompañar al esfuerzo para su perpetuidad histórica. En esta liturgia de las Revoluciones, han de tomar parte, cuantos elementos expresivos puedan hallarse; el uniforme externo, símbolo imperial de la pluma y del Arte, la pintura técnica de los rostros y de los paisajes; la música erecta y expresiva, el Teatro como fórmula suprema del valor humano en la proyección de la idea, arteficio limpio del método en la propaganda espiritual.

Aún queda a la Revolución española, campo abierto con que expresar sus principios: españoles e universales. La juventud literaria con afán nuevo, llena los ámbitos del pensamiento nacional, arrojando desde el Arte y la prosa, fundiendo en la sombra de un prestigio de capillita, se permitan el lujo sobrio de navegar de un lado a otro, con irresponsabilidad física y desidia moral. La liturgia de la Revolución Nacional, comienza en la liturgia recta de la guerra, y termina, allí donde el niño más pequeño gustó, de los matjares que le brinda el «Auxilio Social». Al lado de estas dos necesidades vivas de la carne, se presentan los atributos de la escuela literaria —poesía y música— cuya culminación ha sido la escuela de «Jeraquia», donde la juventud ha pensado formemente, desenterrando los antiguos Códices de la Humanidad Literaria, poniendo sobre la frente ancha de las Letras, la fuente Nacional del Nuevo Pensamiento. En este hora en que golpe a golpe se reanuda nuestra juventud y nuestra Liturgia vemos cómo se desplazan y huyen de la presencia actual, viejas figuras que se unen al «Movimiento de Derechas», mediante la apetencia oculta de su liberalismo conciliador. Gloria salvadora del hogar íntimo de la estupidez, sustenta de la vibración orgullosa del momento presente. Aunque hemos de mantener a costa de todo la intemperancia del Poeta, como hombre de acción y decisión, no hemos de recular nunca —cuya culminación ha sido el guardado rector de la escuela literaria de la obra de hacer otra diferente, peculiar de ellos.

La Falange es estilo ante todo», escribió Eugenio Montes.

El estilo nuevo es frase que no se cae, ahora, de los labios de la juventud. Y esto podría llegar hasta alarmar un poco a quien, con falsa y simplista idea de lo que es el «estilo», creyera que la Falange cifraba sus aportaciones renovadoras en simple exterioridades. Por eso hay que recordar que «estilo» —en definición exacta de Romano Guardini— es una traducción exterior de una manifestación determinada de vida; hay que recordar que no hay más estilo —en frase de Cocteau— que aquel que es «pensamiento hecho carne». Estilo que perdura y se impone es porque en su plástica externa alude a un sólido soporte de ideas y principios, aportados a la vida.

que, en última instancia, el estilo de Falange ha de valer, sobre su significación de universalidad y modernidad, como signo de reencuentro de la España eterna: es decir, de feliz marriage de esa anchura de mundo y esa actualidad de fecha, con todo el volumen de la mejor tradición de España, e incidente de modo tan absoluto con lo que este «mundo» y esta «fecha» anhelan y necesitan. El estilo de Falange al aludir a un magno problema mundial y actual, alude, también, a una solución española. Por eso tienen que acomodarse tan a sus anchas, dentro

de ese estilo, todas las cosas fundamentales que venía guardando tan gloriosamente el viejo tradicionalismo español. Porque no las iba a guardar para su mera y estéril fruición narcisista, para su contemplación retrospectiva e histórica. Las guardaba para el mundo, que las iba a necesitar un día: para la vida, para la eficacia. Es decir, para integraras un día en una fuerza actuante y en un estilo vivo.

por JOSÉ M.ª PEMÁN

a don Juan Manuel, a Saavedra, a Gracián. Tenemos el precepto de Juan de Valdés: el estilo consiste en ser «edgós lo que querés con las menos palabras que pudieses, de suerte que no se pueda quitar ninguna sin ofender la sententia». No era otra la retórica de JOSE ANTONIO.

Y hábil de amotar que toda esa buena España, a la que alude el estilo de Falange, es precisamente la más honda y popular. Los ropas oscuras son las más auténticas y populares, por debajo de toda la superposición colorista, que por mucho tiempo, llamamos «popular», y que no es sino importación afrancesada, arcaica y versallesca. Es decir, lento, sobrio y refinado, es el del pueblo. La parquedad del elogio y la seriedad de la idea, es la actitud campesina y apartada de España. El muelle recto, el ademán, la opinión intrasigente, todo esto florece en las aldeas de Castilla antes de florecer, un día memorable, en el teatro de la Comedia de Madrid. Cuando JOSE ANTONIO creaba, pues, el estilo de Falange al mismo tiempo que aceptaba mucha universalidad y mucha modernidad, adivinaba todo lo más entrañado, auténtico y popular de España.

CERVEZA

La Cruz del Campo

Sevilla

EUGENIO REVENGA

CARNICERIA

Santo Tomé. 12 - Toledo

Casa Garcia-Pardo

GRAN SURTIDO EN CAZADORAS EN CUERO Y PAÑO MEDIAS Y CALZETINES

Belén, 7 - TOLEDO

Juan Morales

Bares Toledo y oriental

Cafés, vinos y licores de las mejores marcas

Zacatorer, 15 y calle Nueva, 3 - TOLEDO

Mensaje de artesanía

soleados en el campo con los tuyos. ¡Qué lejano!

Querías que tus hijos estudiaran, para que ellos no vieresen que sufrir como tú habías sufrido.

Ahoras una cama limpia y unas manos de hermana cuando el dolor de un accidente te postrase en el hospital.

Soñabas con una vejez, para ti y tu mujer, en que un jardín yodase tu casa y cuidaras sus plantas. Querías en el fondo ser como los obreros que venían del extranjero y trabajaban a tu lado, porque comprendías que sabían más que tú y eran mejores en tu oficio.

También pensaste alguna vez en lo distinto de tu vida, comparada con la de aquellos hombres que pasaban en magníficos coches a tu lado y si esas mujer, obrera, cuántas veces tus ojos desviaron las sedas de otras. ¡Tú, vestida de harapos!

Y cuando perdías al hijo, obrero español, yo sé que por encima de las consignas del sindicato, rezabas,

Y al que te daba el pan, con místico respeto llamabas «amo».

Y al bien vestido, ascensorito.

Y en Aragón, te gustaba la «gotan»; en el Norte, el «centrosu», y en Andalucía, el «flemenco», mucho más que la internacional.

Por eso, repito, el estilo de Falange vale también como signo de reencuentro de la mejor España. Ante todo ese sentido de absoluto retorno a la seriedad de la vida y la muerte: ese que es base de todos sus empeños de sobriedad, de todas sus imperativas de servicio — de disciplina, hasta de todo el patetismo de sus divisas y colores, que es, sino un retorno, sin retroceso, a la eterna actitud española. En la magna obra de Tomás Mann, «La Montaña Mágica», uno de los últimos «Premios Nobel» de Alemania, el héroe Hans Castorp, que vive durante meses en un sanatorio, se siente asqueado ante la trivialidad mecánica con que son tratadas actualmente la muerte y la vida. Y al reaccionar contra esto, no encuentra término mejor para expresar su protesta, sino cifrar el sentido ceremonial, la seriedad y la austera actitud del Reichsdeutsch: del Felipe II de Schiller, «La divinidad española; y la «ropa humilde, solemne y acompesada» —dice— constituyen un género muy digno de humanidad». Poco después, Adolfo Hitler, alarmado también de la ligereza, suicida de la época, quiere volver a este sentido serio de las cosas; quiere inscribir su Alemania en este género de humanidad más digna. Pero el sentimiento — había sido ya indicado por Schiller y por Tomás Mann.

Lo que ocurre es que España es tan fértil y exuberante que tiene mil tradiciones varias, y a veces discordantes, que se superponen y se confunden. El gesto — había sido ya indicado por Schiller — que se halla en el fondo para saber hástear, en este conjunto, la buena y exacta tradición. Su amor a los colores serios y patéticos nos invita a buscar, saltando colores y lentejuelas, el centro que con la España de las ropas oscuras. Su empeño de adjetivar poco y desandar mucho, no invita a buscar, por la espalda de las capillitas de yeso, la España del Escorial y de los rectos sillones difíciles. Su afán de sobriedad de lenguaje, nos lleva a recordar que, una vez pedidos todos los barruquismos superpuestos (orientales, italianizantes) la última vena del castellano auténtico es la que tiene para la imaginación la apretura del modernismo, para la inteligencia la concepción del refrán, para el sentimiento la levedad del villancico. Tenemos

Casa en Buenos Aires: Cabrera, 3.673 Casa en New-York 52, Stone Street

Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

MIGUEL MARTINEZ DE PINILLOS (Unión Salinera)

Grandes Salinas en el Puerto de Santa María

“San Félix”, “San Miguel” y “Dolores”

EN RIO ARILLO

Aparaderos propios en la vía general de ferrocarriles. Cargadero en el río Guadalete

Salas corrientes, refinadas de mesa y a granel en sacos

Premiadas en varias exposiciones

CADIZ

Cuantas veces he discutido contigo y he desperdado tu conciencia de español, de hombre y de cristiano. Lo encontré adormecida, pero pujante y vigorosa. Tú no comprendías por qué para ganar tu pan era preciso inscribirse en la UGT o en la CNT; pero la realidad se imponía y cuando no te inscribías, eras llamado violentamente de los talleres y de los obreros.

Pensabas en la dureza de la vida, en lo misterio de tu existencia y cuando pretendías el concurso de otros hombres para solucionar tu desolación, te daban una gata y una consigna criminal; y tú pensabas que era malo, como seguramente, tú, obrero consciente de la España roja, lo pensarías ahora.

No comprendo por qué hoy, después del hambre y de la guerra, hombres de ojos asfálticos te mandan. Nunca podrás cantar con ellos una de las canciones de tu tierra; y cuando dos hombres no pueden entender juntos el ritmo alegre de un cantar no son hermanos, ni podrán, nunca serlo.

También pensaste alguna vez, en mejorar tu oficio, y buscaste una escuela, pero no habías. La «Casa del Pueblo» te esperaba, inhóspita y glacial, y allí no aprendías; emponzoñabas tu alma, y sólo de luchas te decías.

Veías abundancia a tu alrededor y pensabas, ¿por qué tanta miseria?

Descobras cosas elementales: traje nuevo, comida sana, hogar limpio, dinero para liquidar tus deudas. Pero te preguntabas, ¿cómo lograr estas tan justas aspiraciones?

Lo que tu pensabas, obrero

POT ANGEL B. SANZ

BAR

“La Sevillana”

LICORES

CERVEZAS

FIAMBRES

Sierpe, 6 TOLEDO

La Revolución Nacional trae el regusto sano del Imperio por encima del íngor sensible del romanticismo. Lo interesante no es que haya luna como objeto imaginativa de la inspiración, sino que la luna en lugar de alumbrar calenturas, olivares o tumbas abiertas, ilumine los escudos glaciales de la grandeza que vuelve. El canto eterno del Castrero con sus cipreses y sus cuevas asomadas al amanecer rosado de Siles, interpenetración, meditación y austera de la vida —Frey Justo, nuestro Maestro— con las excelencias rígidas del sacrificio y de la muerte misma, alumbrando los caminos de la futura imperiosa liturgia de los hechos y de las palabras. Hay que terminar prácticamente con la veledad propiamente p. r. la Historia de que sólo los momentos de decadencia de los pueblos pueden impulsar la grandeza Artística.

Nosotros en mitad de las banderas que traen la libertad y la vida hemos de afirmar la existencia real del Arte nuevo y vibrante. Que el desfile de antorchas que acompaña el romancéado intento de las armas, vaya acompañado de lirica y para exaltación inmediata. Han de salir de Literatura nuestra, aquellos que cantaron las más opuestas maneras de la política nacional. Si en ellos existe un indicio de juventud, cabe la regeneración.

El arrepentimiento dicho en la senectud física y temperamental no tiene poder de costumbre, balbuceo y honduras donde la fuerza y la virtud tonan otros tiempos e interpretaciones. Nuestra guerra contra los bárbaros, dará fin un día. Para ese momento es necesario que los valores estén pesados y que la balanza pese a la superioridad de quienes saben de las batallas a la guerra.

Es la hora de la política nuestra Revolución. Que la liturgia de nuestra fe de nuestra pluma obtenga la mirada de los que dieron su sangre nunca pagada por la Revolución. Todo el Arte ha de quedar supeditado a sentir en alas de su mismo sentimiento.

Grandes banderas. Grandes lutos. Y tras el cortejo nupcial de la muerte y de la Vida, el laurel encendido de la Poesía, bañándose todo con lutos prácticos de rama nueva y más antigua.

Antena de España

En espera de nuestra ofensiva, los rojos tratan a toda costa de elevar la moral de su ejército

Crónica de la situación militar en los frentes

Levante siente la asfixia del bloqueo

La prensa y los radios marxistas tratan, por todos los medios a su alcance, de levantar el ánimo de los milicianos, y principalmente de la retaguardia, que queda en una situación crítica al conocer la derrota que los milicianos rojos sufrieron en tierras asturianas.

Cada día es mayor el desaliento que existe entre estos pobres gentes: primero, porque la falta de alimentos se hace cada vez más intensa, y, segundo, por la serie de barbaridades que los sicarios a sueldo de Moscú efectúan en las ciudades y pueblos de la zona roja.

En las ciudades rojas, especialmente en los puertos levantinos, el hambre causa grandes estragos. Nuestra Escudra, que en la actualidad se encuentra más potente que nunca, ha establecido un bloqueo a lo largo de toda la costa levantina, que es muy difícil que un barco rojo pueda entrar o salir de los puertos.

A su vez, también la aviación en los numerosos raids que efectúa a lo largo de la frontera y del litoral levantino bombardeando aduanas, puertos, fábricas, etc., impide todo movimiento de convoyes o trenes.

Esto se deja sentir especialmente en ciudades como Valencia y Barcelona, donde, a pesar de la fuerte guarnición que estas ciudades tienen, principalmente en

Barcelona, por encontrarse allí el Gobierno, tienen lugar, casi a diario, grandes manifestaciones pidiendo paz. Estas manifestaciones están compuestas principalmente por mujeres y niños y algunas milicianas que los acompañan.

Estas manifestaciones son siempre disueltas por los guardias de asalto, que a veces llegan a emplear procedimientos feroces.

En Gerona, hace días tuvo lugar una gran manifestación en la que los milicianos llevaban carteles que decían: «No queremos más guerras, opan o rendición». Esta manifestación, como todas las de este índole, se encaparon de disolverla varios grupos de carabineros que se encontraban en dicha ciudad.

Negrín es completamente tonto

Barcelona.—El jefe de gobierno, doctor Negrín, se pasa el día haciendo declaraciones a la Prensa, como si la guerra tuviera solución con ello.

En una entrevista celebrada con el enviado de un diario catalán el presidente ha manifestado que la peseta se cotiza en la actualidad a un precio más alto que en 1935. Y que el gobierno aún tiene los fondos necesarios para poder comprar materias primas.

Los precios de los comestibles en la zona roja

He aquí los precios de tase fijados por el Ayuntamiento de Barcelona a algunos productos alimenticios. Según aparece en la prensa roja del 17:

Sardina: 11,25 pesetas kilogramo; haba p.: 3,15; espinacas, 1,95; na-

vos país, 1,40; manzanas, 3,75; calabaza, 1,40; cacahuets, 5,40; tomates, 2,60.

Representan del 500 por ciento el 1.000 p.p. ciento, según los artículos, de los precios de la víspera de la revolución.

Recordemos una vez más que los salarios sólo han aumentado un 15 por ciento.

...Y en la España Nacional

En cambio, los precios de los artículos alimenticios en Sevilla, el día 12 de los corrientes, eran los siguientes:

Por kilo: ajos, de 0,75 a 1,20 pesetas; castañas, de 0,25 a 0,50; cebollas, de 0,40 a 0,50; manzanas, de 0,50 a 1,00; patatas, a 0,45; peras, de 1,00 a 1,50; peros, de 0,50 a 1,20; tomates, de 0,60 a 1,15; moniats, de 0,35 a 0,60; batatas, de 0,75 a 0,95; granadas, de 0,30 a 0,45; hichuelos, de 0,50 a 1,15; nueces, de 1,40 a 1,80; chirimoya, de 0,60 a 1,40.

Por docenas: acelgas, de 1,00 a 1,80 pesetas; brócolis, de 3,50 a 4,80; coles, de 1,00 a 10,00; coliflores, de 3,00 a 12,25; espárragos, de 1,00 a 1,80; espinacas, de 3,00 a 3,60; lechugas, de 0,50 a 2,60; berenjenas, de 1,00 a 1,20; rábanos, de 1,25 a 2,00.

Para calidad

El heroísmo de los moros

«¿Pero quién trae aquí tranvía?»

por F. LUCIENTES

Oviedo.—Después de la rendición de Asturias, aprovechando la calma que dio una merecida licencia a los moros, que en estos días de calma en la guerra constituyen la nota de color, con su religión, ingenuidad, su odio a los rojos y su veneración a Franco.

Frete a la barbarie de los rojos los moros se levantan como paladines de la civilización. Trasladados desde sus aldeas al deslumbrante espectáculo de nuestras ciudades, los moros se inclinan ante la inverosímil realidad de que haya españoles que destruyan magníficos puentes antiquísimos palacios y fábricas que representan próspero bienestar y riqueza.

El espectáculo de Vizcaya, Guipúzcoa y Asturias arrasadas, es en lo que más se ha fijado la imaginación de los moros. Vuelven contentos y ansiosos de seguir luchando contra los rojos que odian a Dios y a España. El anecdótico de los moros en esta guerra es deliciosamente variado y ameno.

Cuando la batalla de Brunete, un moro se apoderó de un tanque, y acto seguido, sin dar lugar, vió a otro tanque, y lo inutilizó. El general Barrón envió a su ayudante al parapeño para imponer a aquel valiente 15 galones de sargento. Hubo el consiguiente debate entre sus compañeros, que llevaron al general Barrón un ingenuo y respetuoso mensaje, suplicando que se le devolviera el tanque, que querían capturarlos para ser ascendidos a argentes. Tuvo que renunciar su impulso belicoso para evitar que saltando los tanques a cuerpo descubierto, los rojos hubiesen una gran capicería.

Uno de los moros utilizaba el procedimiento de la manta para capturar tanques sin incendiarlos, causándose averías.

Se quedó muy desconcertado ante las excusas que formulaban los rojos que salían medio asfixiados de los tanques. «¿No; nos mates; nosotros no somos rojos; venimos a la fuerza».

El moro escuchaba sorprendido sin saber qué alegar; no había momento para perderlo, y al momento pregunta definitiva: «Bueno, ¿entonces, ¿quién trae tranvía? y a cada nueva excusa preguntaba: ¿Quién trae tranvía aquí? y ante la realidad inexcusable, no queriendo perder

más tiempo decidió castigar a los desparpados tranviarios. Para el moro, el tanque era una modalidad bélica del tranvía urbano. No pocos disgustos produjo a los moros contemplar la imagen de Santiago sobre un moro, pero fácil ha sido de convencerles de que se trataba de un moro rojo. Respecto al ardor bélico de los moros en Asturias con el a un morito que en lucha él sólo con doce milicianos dió muerte a cinco de ellos mientras los demás huían. No desistió el moro de atraparlos y a paso gimnástico alcanzó la montaña y cogió a los milicianos que no esperaban a su enemigo al otro lado de la vertiente. Y así, recordando anécdotas y contándose impresiones existiendo su entusiasmo al General Franco, maldiciendo la barbarie de los rojos que destruyen a España y el sistema de Dios, se pasan las horas en el campamento moro esperando la orden de ataque.

Lírica comunista

Un organismo de la España roja, el Comisariado de Propaganda de la Generalidad de Cataluña, ha publicado un «Himnario» de la Revolución. Figuran en él, entre otros himnos («La Internacional») y el «Himno Mexicano». Brilla por su ausencia el «Himno de Riego». Entre los himnos que contiene la publicación oficial figura uno titulado «La Joven Guardia», cuya letra es la siguiente:

«¡Más hambre no hemos de sufrir, los que trabajamos, la explotación va a concluir, nuestras las fábricas serán.

Somos los hijos de Lenin y a vuestro régimen feróz el comunismo ha de abatir con el martillo y con la hoz».

«Eso de nuestras las fábricas serán, y lo de «Somos los hijos de Lenin», es republicano y democrático. ¿Verdad, señor Aznúa? Nada más republicano y democrático...!»

Jesús Palencia

COMESTIBLES - Especialidad en aceites finos y CONSERVAS

Cuesta San Justo, 17 - Toledo

El conflicto de las subsistencias en la zona roja

Cuatro kilos de patatas por cartilla semanalmente

TOLEDO.—Cuanto fugitivos llegan de la zona roja confiesan la persistente y cada vez más angustiada falta de viveres. Actualmente se ha llevado a cabo en la zona catalana la recogida de la patata y como gran cosa se vienen distribuyendo cuatro kilos por cartilla semanalmente.

La carencia casi absoluta de otra clase de comestibles hace aún más penoso el problema de las subsistencias que ha planteado en la zona roja. En general se estima que dicho conflicto no tiene solución posible por haber sido vendidos para beneficio propio todos cuantos productos de la tierra han sido posible exportar y por la enorme depreciación de la peseta roja que llega al extremo de haber casi perdido su valor adquisitivo en España.

Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES TOLEDO

Méjico aprovisiona a los rojos

Méjico.—En el puerto méjicano de Veracruz hay dos navíos cargados con municiones que próximamente partirán para España. Estos barcos son el «Molinos» y «Libas».

Según noticias recibidas posteriormente, se ha sabido que estas municiones no han sido fabricadas en Méjico, sino que fueron compradas por este gobierno al Japón.

Cambios de léxico

La revista londinense «The Tablet» del 20 de los corrientes, comenta las consecuencias del nombramiento de agentes representantes del Gobierno de la Gran Bretaña ante el de España:

«Los periódicos, que tan gran importancia tienen hoy en las cuestiones internacionales van incrementando manifestamente el empleo del término «Nacionalista», en lugar de «Insurgentes». «The Times», publicaba esta semana un artículo titulado: «España Nacionalista». La prensa americana continúa atrasada a este respecto. Aún escribe «rebeldes». Jorge Washington fué un rebelde y la Declaración de Independencia es en sus párrafos iniciales una completa regulación del derecho a la rebelión cuando un Gobierno no tiene derecho a exigir la obediencia.»



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida..

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaguen estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de

Cafiaspirina
EL REMEDIO SOBERANO

La Sedera Andaluza
Antonio Gutiérrez Rodrigo
Pábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13
SEVILLA
TELEFONO. 26592

LAPICES DE COPIAR «Alhambra»
Vergara y Fabre
FABRICA DE LAPICES
Jerez de la Frontera

Interesa también subrayar la libertad de expresión de pensamiento de la que se disfruta en la «República», nada más que República», de Manuel Aznúa.

La vida en la Capital

NOTAS RELIGIOSAS

Deputación Provincial

Sesión de la Comisión Gestora

Lo de ayer día 30
A la hora de costumbre se abre la sesión.
Asisten con el presidente señor B. para los señores Vaqueiro, López-Palomo y Garro. Secretario señor Janner. Interventor, señor Esparriguera.
Se lee y aprueba el acta de la anterior pasándose a la orden del día.

Intervención

Se da lectura a un informe de la Comisión de Hacienda al dictamen emitido por el señor Interventor en el expediente para la formalización del déficit de Caja, comprobado en el arqueo de 20 de noviembre de 1930. Se aprueba.

Se da a conocer la sentencia del Tribunal Económico Administrativo Provincial, en el recurso formulado por el Ayuntamiento de Cebolla, en el sentido de que el crédito de esta Corporación por descubiertos de aquel Ayuntamiento debe computarse desde el año 1934, ya que en el presente el derecho a exigir los cupos de las igualdades anteriores. Con este motivo se promueve una animada discusión. El señor Barzán establece la improcedencia de esta sentencia que podría ser un precedente funesto para sus deudores. El señor Vaqueiro interviene para ampliar este mismo criterio; después de una argumentada oposición al procedimiento seguido, con

exhibición de documentos por el señor Interventor, con algunas aclaraciones de carácter legal por el señor secretario, se acuerda pase el asunto a informe del letrado de la Corporación.

El señor Interventor propone la aprobación de la minuta del Notario de esta ciudad don Lamberto García Atarde por sus honorarios en la escritura de reconocimiento de deuda otorgada por don Francisco Herranz, cuyo importe puede ser hecho efectivo con cargo al capítulo correspondiente del presupuesto. Así se acuerda.

La Comisión aprueba la distribución de fondos para el próximo mes, que con un importe de 188.830,48 pesetas, formula intervención.

Proposiciones urgentes

Una comunicación de Intervención, interesando la urgente necesidad de una formalización de cuentas del señor Agente, recaudador del impuesto de cédulas personales, se aprueba, acordándose requerir a dicho señor a tal efecto.
A propuesta del señor López-Palomo, se acuerda comunicar a la Diputación de Navarra la satisfacción de esta Corporación por la concesión a aquella provincia de la Cruz Laureada de San Fernando. No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

Pregón de la FALANGE

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS JONS

JEFATURA LOCAL

Se pone en conocimiento de todos los falangistas y de cuantas personas deseen asistir, que hoy, día primero de diciembre, a las siete de la tarde, se reanudarán las conferencias sobre Defensa Anti-Gas en el Salón del Palacio Arzobispal.

Por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Toledo, 1 de diciembre 1937. El Jefe Local, MARINA. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

¡España ¡Uno!

¡España ¡Grande!

¡España ¡Libre!

¡ARRIBA ESPAÑA!

GOBIERNO CIVIL

Un donativo de la Rioja a su apadrinado pueblo de Valdemoro

El señor gobernador recibió una comunicación del señor alcalde del pueblo de Valdemoro, manifestando haber llegado una nueva expedición de donativos que la Rioja, madrina de este pueblo le ha hecho hace unos días, y expresando su agradecimiento al señor gobernador de Logroño por este motivo.

Rasgo generoso de una señora de buena salida

La señora doña Rosalía Ferrero, Viuda de Pardo, ha donado a la Sección Femenina de Fuensalida cien madejas de lana para confeccionar prendas de abrigo a nuestros combatientes.
Lo que ponemos en conocimiento de todo el mundo para que no pase desapercibido su acto tan patriótico a la admisión y a la imitación de las demás mujeres españolas.

Aguinaldo del Soldado

Las Secciones Femeninas de FET y de las JONS comienzan una jornada de intensivo trabajo para preparar a los soldados de España el aguinaldo navideño que alegre sus corazones y les haga pensar con amor y alegría en el calor del hogar lejano cuyo honor están defendiendo. Es preciso que Toledo y los pueblos de la provincia sepan cómo trabajan estas camaradas para que les ayuden a resolver todas las dificultades económicas que la obra en tierra y todos tengan parte en este pedazo de amor y de emoción que ha de encerrar cada paquete del aguinaldo.

Y para conocer ese trabajo, ahí va la circular que nuestra delegada nacional nos ha enviado con la normalidad de los días. Nochebuena, las Secciones Femeninas tienen que empezar a ocuparse del aguinaldo de los combatientes.

Se te mandará una relación de los nombres que tenéis que atender en esa provincia y donde están destacados como los que están en los hospitales.

Cada afiliada se ocupará de preparar uno o más paquetes que contengan poco más o menos las siguientes cosas:

Un pollo, jamón o embutido, etc. Dos cajetillas de tabaco o dos puros.

Una botella de coñac o aguardiente.
Una caja de peladillas, turrón, mazapán etc.
Una prenda de abrigo, jersey, guantes, bufanda, etc.

Una carta escrita por cada una de las afiliadas felicitando la Nochebuena al camarada combatiente, sea de Falange, del Ejército o Requeté. Los paquetes serán individuales y todos iguales para que no haya diferencias entre unos y otros.

Pondrás en este encargo toda tu buena voluntad que no debe haber para las Secciones Femeninas de Falange mayor obligación que la de atender a los heridos de guerra. Dinos el número de afiliadas que hay en tu provincia para saber cuántos nombres tenemos que adjudicaros.

Los paquetes llevarán encima un letrero con nuestro emblema y que diga: «La Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, a los camaradas del frente, y si es posible, atados con cintas de los colores Nacional y de Falange.

Desde ahora puedes empezar a pedir cosas por las tiendas. Recibes un saludo nacional-sindicalista.

La Delegada Nacional

AYUNTAMIENTO

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la excelentísima Comisión municipal permanente, mañana a las diez, ocho horas y media, son los siguientes:

ORDEN DEL DIA

Primero.—Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

Segundo.—Moción de la alcaldía relacionada con la suscripción nacional "Pro Aguinaldo del Soldado".

Tercero.—Escrito del Ayuntamiento de Oviedo, trasladando acuerdo del mismo e interesando la adhesión, nombrando enviado especial de Toledo en América, al insigne señor García Sánchez.

Cuarto.—Dar cuenta de invitación que se hace al Ayuntamiento para que contribuya a la suscripción abierta para regular un bastión de mando y sable al heroico coronel Tell.

Quinto.—Presupuesto de reparación del depósito de agua del paseo del Carmen.

Sexto.—Instancia de un funcionario solicitando prórroga de excedencia.

Séptimo.—Otras de varios vecinos interesando licencia para apertura de establecimientos.

Octavo.—Otras de ídem, ídem en petición de autorización para realizar obras.

Noveno.—Relación de facturas que presenta intervención.

Décimo.—Correspondencia.

Toledo, noviembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El secretario interino, R. BARRUECO.

Cartelera

Cine Imperio

HOY, a las 4 y a las 6,30
WILL ROGERS
ROCHELLE HUDSON
en

La vida empieza a los cuarenta

Cine Moderno

HOY, a las 4 y a las 6,30
Un interesante programa

Defensa Anti-gas

Cursillo de Conferencias organizadas por la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en el Salón de Concilios del Palacio Arzobispal.

HOY, a las SIETE en punto de la tarde
D. MIGUEL LANGREO, Teniente de G. Q. disertará sobre

«Medidas de agresión, fumígenos e incendiarios»

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

El Jefe Local, MARINA
Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Es obligatoria la asistencia para todos los falangistas.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas:
Carnicerías, 29 y 31
SUCURSAL:
San Francisco, 8
Talavera de la Reina

Las comunicaciones en TALAVERA

Coches de línea

TALAVERA A CÁCERES.
Salidas: de Cáceres a las 7 de la mañana; de Talavera, a las 2 de la tarde.

Llegadas: a Cáceres, a las 7 de la tarde; a Talavera a las 12 de la mañana.

TALAVERA A REAL DE SAN VICENTE.
Salidas: del Real de San Vicente a las 8 de la mañana; de Talavera, a las 3 de la tarde.

Llegadas: al Real, a las 4 de la tarde; a Talavera, a las 9 de la mañana.

Lleva correo para San Román de los Montes e Hinojosa de San Vicente.

A CASAVIEJA.
Salidas: de Talavera, a las 3 de la tarde; de Casavieja, a las 7 de la mañana.

Llegadas: a Talavera, a las 9 y media de la mañana; a Casavieja, a las 5 de la tarde.

Correo para Pepino (apendero), Cervera de los Montes, Marrupe, Sotillo de las Palomas (a), Navemorcuende, La Iglesia (a), Almerdal de la Cañada (a) y Casavieja.

A NAVALCAN.
Salidas: de Navalcan, a las 8 de la mañana; de Talavera, a las 4 de la tarde.

Llegadas: a Navalcan, a las 5 y media de la tarde; a Talavera, a las 9 y media de la mañana.

Pasando por Gamonal (a), Veledo (a) y Parrillas.

A ARENAS DE SAN PEDRO.
Salidas: de Arenas a las ocho de la mañana; de Talavera a las dos de la tarde.

Llegadas: a Talavera, a las diez de la mañana. A Arenas a las cuatro de la tarde.

Pasando por Gamonal (a), Vellido (a), Parrillas (a), Navalcan (a).

A VALDEVERDEJA.
Salidas: de Talavera a las cinco de la tarde; de Valdeverdeja a las ocho de la mañana.

Llegadas: a Talavera a las diez y media de la mañana. A Valdeverdeja a las siete de la tarde.

Pasando por Oropesa, Torralba de Oropesa y Puente del Arzobispo.

A TOLEDO.
Salidas: de Toledo a las cinco de la tarde; de Talavera a las nueve y media de la mañana.

Llegadas: a Toledo a las doce de la mañana. A Talavera a las seis y media de la tarde.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy, día 1 de diciembre de 1937.

Don Salvador López, don Pablo Alfonso, don Juan Rivas, don Luis Merchán, don Apolonia Iglesias, don Julio Pérez, Sor Carmen Segura, don Bernardino Santos, don Gonzalo Pulido, señor Habilitado Bibliotecario, don José Hual, don Julián Hernández, don Juan García, Enrique Vera, don José Alandi, don Luis Menéndez, don Fernando, don Claudio F. Marco, don Lucas Ortega, don Juan Fernández, don Joaquín Romero, don Ramón Vaqueiro, don Antonio de la Torre, don José María Moreno, don Constantino Manzano, don Luis Ramos, don Máximo Blanco, don Santiago Olmo, don Emilio Ferraz.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.

Santo Tomás, a las ocho y a las nueve.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Toledo 1.º de Noviembre de 1937 (II Año Triunfal)

Gaetano Belsito

Mutua de Seguros Agrícolas
M. A. P. F. R. E.
Es la Mutua para AGRICULTORES
SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL
Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 TOLEDO

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas:
Carnicerías, 29 y 31
SUCURSAL:
San Francisco, 8
Talavera de la Reina

Bar-Restaurant ITALIA
PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6
Especialidad Española e Italiana
Servicio esmerado * Cocktails selectos
GAETANO BELSITO

Instrucciones para la colocación de alumnos necesitados en los centros de enseñanza privada

En la España Nacional, ésta compartirá con el Estado la labor de educación de los alumnos sin medios

La gran obra de paz de una nación aún en guerra

Instrucciones que deberán ser observadas para la ejecución de la Orden dictada con fecha 4 de noviembre de 1937 (B. O. número 381), referente a la colocación de alumnos necesitados en los Centros de Enseñanza privada.

Con el fin de cumplir las obligaciones señaladas a la Comisión de Cultura y Enseñanza en el artículo cuarto de la Orden anteriormente citada, se determinan las siguientes normas:

Clasificación de los aspirantes

Primer.—Los Rectores respectivos harán, previa información sobre las condiciones morales y económicas de los alumnos de ambos sexos que soliciten plazas gratuitas, con arreglo a lo dispuesto en el artículo tercero de la Orden mencionada, la clasificación de los mismos en los siguientes grupos:

a) Hijos de funcionarios públicos, civiles o militares, cuyos ingresos o rentas no permitan su educación remunerada en Centros de Enseñanza privada.

b) Hijos de familias modestas que vivan del trabajo intelectual o manual.

Grado de necesidad

Segunda.—Dentro de los grupos a) y b) se especificarán los subgrupos siguientes:

Primer.—Residentes en las poblaciones donde se hallen los Centros de enseñanza a los cuales vayan destinados los aspirantes a plazas que, pudiendo ser remunerados y alojados por sus familias, carezcan de los precisos medios para el pago de las enseñanzas. Los pertenecientes a este subgrupo serán colocados como externos.

Segundo.—Niños o jóvenes de ambos sexos cuya situación económica sea peor que la de los anteriores. A estos se les destinarán a Colegios que tengan establecido el sistema como medio-pensionista.

Tercero.—Alumnos pertenecientes a familias que por el número de hijos o la modestia de los ingresos no puedan ser instruidos ni alimentados de modo conveniente. Estos alumnos serán situados en un internado.

Preferencia por las víctimas del movimiento

Tercer.—Dentro de cada uno de los subgrupos establecidos se dará preferencia, para la designación, a los hijos procedentes de familias militares o civiles que hayan hecho méritos en la Guerra Nacional o sufrido gravemente las consecuencias de la guerra, reservándose hasta el 50 por ciento de las vacantes a los huérfanos de la campaña o de los asesinados por las hordas marxistas.

Identidad de derechos y deberes

Cuarta.—Todos los alumnos elegidos llevarán el nombre y la consideración de becarios, quedando terminantemente prohibido que en el Colegio se empleen denominaciones distintas que marquen una diferencia social deprimente para estos alumnos con relación a los demás compañeros.

En todos los actos de la vida colegiada, como son las clases, recreos, almuerzos, deportes, paseos, etcétera, se hará que estos alumnos se distribuyan de modo que estén en contacto con los pudientes, procurando, por la intimidad de la convivencia, la aproximación social entre ricos y pobres.

Quinta.—La Comisión de Cultura y Enseñanza, una vez hecha la información oportuna por los Rectores, podrá conceder a los alumnos que no la tuvieren por otras disposiciones legales, la dispensa del pago de matrículas y derechos de examen.

Elección de los alumnos

Sexta.—La elección de alumnos necesitados se verificará por los Rectores después de conocer las condiciones morales y económicas que se refiere el artículo cuarto de la disposición, cuya ordenación

se hace, mediante un examen realizado por una Comisión, nombrada al efecto por los Rectores, cuyos componentes, en número variable, según las conveniencias y posibilidades, serán agrupados, en los casos que lo requieran, en subcomisiones. Los miembros de las mismas, pertenecerán o no a la Enseñanza oficial, deberán poseer, al juicio de la Entidad que los nombra, condiciones de capacidad, competencia y buena voluntad, a fin de que eficaz su actuación. A este efecto, se tendrán en cuenta los conocimientos pedagógicos, psicopedagógicos, médicos, de orientación profesional, de higiene escolar y todos aquellos, en suma, que deban ser aplicados al mencionado examen, en el cual no se olvidará la investigación del estado sanitario del aspirante, primordialmente en el orden de las enfermedades infecto-contagiosas.

Séptima.—El examen a que hace referencia la regla anterior se realizará en la capital de cada Distrito Universitario, después de hecha el proyecto de distribución de alumnos para cada tipo de enseñanza y para cada Centro. El Director o Directora de cada Colegio, por sí o por persona delegada, podrá formar parte, en cumplimiento del artículo cuarto de la Orden de 4 de noviembre de 1937, de la Comisión para el examen de los aspirantes, entendiéndose que esta intervención sólo alcanzará a la de aquellos que les sean destinados.

Las divergencias irreductibles, que pudieran producirse entre la representación del Colegio y la del Rector, serán dirimidas por esta última, autoridad académica. Del mismo modo se resolverán las discrepancias si tales que surjan en el seno de la misma Comisión.

Misión tutelar de los rectorados

Octava.—Sobre los niños admitidos en los diversos Colegios, los Rectores ejercerán una conveniente inspección tutelar, pudiendo utilizar, a este efecto, personas de buena voluntad y sano criterio, pertenecientes o no a la Enseñanza oficial.

Las faltas graves repetidas por un determinado Centro docente en el trato que se dé a estos niños, según las normas aquí ordenadas, se sancionarán, después de comprobadas por la autoridad académica, por la Comisión de Cultura y Enseñanza, con determinaciones diversas que podrán llegar a la clausura temporal o definitiva de los Centros que incurrieren en aquéllas. Asimismo los Directores de los Centros de Enseñanza privada que se niegan a exponer sus quejas sobre la conducta de los becarios, llevando las mismas a los Rectores, quienes resolverán lo precedente, se sancionarán las faltas graves y repetidas de los mismos hasta con la separación de los alumnos cuya conducta incorregible perturbaría hondamente la disciplina escolar.

Presentación de instancias

Novena.—Las instancias para solicitar las vacantes de becarios que oficialmente se anuncian, serán dirigidas a los Rectores y firmadas por el padre la madre o el representante legal del alumno, en un plazo de quince días, que se fijará durante el mes de julio de cada año. La selección de los aspirantes terminará indefectiblemente el día 31 de agosto.

En las instancias expresadas se consignará si la enseñanza que se desea recibir, es elemental, media o superior; externa, medio-pensionista o interna; y si en caso de no poderse alcanzar la preferida, desean ser colocados en alguna de las restantes.

Designación de los colegios

Décima.—La designación de los Colegios, una vez terminada la clasificación de los aspirantes, la realizará el Rector mediante sorteo hecho por el mismo en presencia de una representación del Consejo universitario. Del resultado se levantará acta firmada por el Secretario general de la Universidad con el visto bueno del Rector.

Undécima.—Para el cómputo de las vacantes que corresponden a

Curiosidades y rarezas

Cielo minado contra los ataques aéreos

Un invento que hará época

Estocolmo... (CE).—Una idea singular, que puede abrir el camino para una invención que según dicen los técnicos de la defensa antiaérea no estará falta de proveer, ha brotado en la fructífera cabeza de un ingeniero sueco llamado Kjerrström. ¿Por qué se ha preguntado él—no oponer a los aeroplanos y dirigibles en el aire las minas que con tanta eficacia se oponen en el mar a los

buques y en la tierra a las innumerables armas de guerra?

Minar el cielo, sin embargo, como primera vez piensa Kjerrström, no es ciertamente empresa fácil. ¿Cómo mantener la mina en el aire? La invención del sueco consiste precisamente en el descubrimiento de este medio, por otra parte simplísimo. Las minas se colocarán en el cielo a una altura determinada por medio de globos pequeños de metro y medio de diámetro, formando verdaderos campos aéreos minados sobre las ciudades y los lugares que se quieren defender de la amenaza de los ataques aéreos.

Se han terminado los estudios del cerebro de Pilsudski

Varsovia... (CE).—Según informa la Agencia Centralearopa, se han terminado en estos días, en el Instituto de Investigaciones cerebrales de la Universidad de Vilna, los estudios sobre el cerebro del mariscal Pilsudski. El resultado de las pacientes investigaciones realizadas por los científicos polacos durante dos años de trabajo, no se dará al público sino dentro de dos meses, sin embargo, se asegura que son de los más alta importancia científica.

Las tallas de madera de nuevo de moda

Leipzig... (CE).—Según nos comunican de Munich, el antiguo y noble arte de tallar la madera, se encuentra en pleno renacimiento, especialmente el estilo propio de la Alta Baviera y del Rhin. En la Feria de Primavera de Leipzig de 1938, habrá una abundante exhibición de tallas de los más variados temas

COMUNICACIONES

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este Departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal: Giro postal: de nueve a doce de la mañana. Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana. Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve a un menos cuarto.

Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN COFRE CON INDICACION DE ITINERARIO RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantaja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez. De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

JEREZ "LA RIVA"



CONCAC "LA RIVA"

Cofiac TRES LEONES (Arroba, 46 pl.)
Cofiac TRES LEONES (Caja, 46 pl.)

SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor
Depositorio de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7 TALAVERA

Ferretería MARIN

Gran surtido en cristal plano
ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Casa CABRERA

Comestibles
Sacramento, 4 -- Tendillas, 17 TOLEDO

Casas de Reguilón

Antes de hacer sus compras visite
Cuatro Calles, 11, y Santo Tomé, 6 TOLEDO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura Provincial

Las solicitudes para el nuevo carnet de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Circular núm. 13

Se anuncia a los afiliados de las antiguas organizaciones de Falange Española y de las J. O. N. S. y de la Comunidad Tradicionalista en el día 22 de abril de 1937 y a todos aquellos admitidos directamente por el Caudillo, Jefe del Movimiento, antes del 28 de noviembre, la necesidad de que EN UN PLAZO IMPROPRORROGABLE, QUE COMIENZA EN CINCO DIAS DESPUES DE FECHA ANUNCIADA Y TERMINA EN 31 DE ENERO DEL PROXIMO AÑO DE 1938 extiendan y presenten las solicitudes de nuevo Carnet de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Estas solicitudes se facilitarán en cualquier Delegación Local, y deben ir acompañadas del Carnet o comprobantes acreditativos de su condición de afiliado y de tres fotografías; deberán presentarse precisamente en la Delegación Local, en la que conste la filiación del interesado.

Los afiliados que no presenten sus solicitudes antes del 31 de enero, fecha señalada, se entenderá que renuncian a su condición de tales, y serán baja en el movimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Toledo 27 de noviembre de 1937 II Año Triunfal

El Jefe Provincial.
C. BOLOQUI

Saludo a Franco ¡Arriba España!

F. E. T. de las J. O. N. S.

Las milicias nacionales estarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

En cada Colegio, dentro de cada grado, el tipo de enseñanza, se tendrá en cuenta la cifra de alumnos retribuidos habida en el curso anterior. De este modo, los Directores de Centros docentes privados, deberán en cada curso, por el número de alumnos retribuidos que tuvieren, el de becarios que deberán admitir en el próximo, y podrán adaptar, a la cifra probable máxima de estos becarios, el presupuesto de ingresos y gastos de su Institución privada. Con esta medida quedará salvo los plazos habituales de reclutamiento de alumnos.

Duodécima.—La Comisión de Cultura y Enseñanza o el Organismo que en su día la sustituya, se reserva el derecho de comprobar, en todo momento, la fiel interpretación y ejecución de los preceptos ordenados por las presentes instrucciones.

Recompensas a los centros que con mejor espíritu cumplan este nuevo deber

Décimotercera.—Pasado un quinquenio en el funcionamiento de estas Instrucciones, la Comisión de Cultura y Enseñanza, a propuesta de los Rectores, otorgará una recompensa de carácter honorífico a los Centros de Enseñanza privada que se hubieren distinguido en el cumplimiento de aquéllas.

Adaptación

Norma transitoria. Con el fin de buscar un suavizado acoplamiento de todas estas instrucciones sin alterar gravemente la economía de los Centros de Enseñanza privada ni lesionar el régimen de su organización, habida cuenta, además, del avanzado del curso actual, durante el período académico de 1937-38, sólo se anunciará el número de plazas becarios posibles, según acuerdo previo, armónico y transigente entre los Rectores y la Dirección de los Colegios. Estas vacantes se publicarán en el próximo mes de diciembre, dando un plazo de diez días para la presentación de instancias. Los becarios ingresarán en el mes de enero al reanudarse el curso, después de haber sido hecho el examen de selección.

Este incompleto y transitorio cumplimiento de la Orden cuyas normas de ejecución trazaamos, deberá servir de ensayo y preparación para el curso académico de 1938-39, en el cual, sin excusa ni pretexto alguno, entrarán en vigor exactamente todas las normas anteriormente dictadas.

Burgos, 22 de noviembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El vicepresidente, Enrique Suñer.

SON LOS DE SIEMPRE

Comerciante de sangre subastadores de uñas, estafadores de concurrencias, apilonadores de sentimientos, aventureros de locuras;

DESPUES DEL CAFE

Coñac

REQUETE

se regodean y nutren con lo sombrío, con lo triste, con lo amargo, porque para ellos, por industria y arte de que son inventores, el dolor ajeno se trae en gozo y la miseria extraña en abundancia propia.

Todo les sirve para su medida, de todo se aprovechan, para embucar al mundo, vecicleros en feria, saltimbanquis de barracón hediondo, presbitos las laceras que ellos mismos provocan, para atraer papaveros, para sus bohemias que arrebataron criaturas en mitad del camino, para exhibirlas en la plaza, han secuestrado un pobre sacerdote demente, por sí, entre su condición y su locura, pueden encontrar argumento y señuelo para sus nuevas propósitos viciados.

No se nos tache de querer desvirtuar unos hechos o unas declaraciones, arrojando sobre un hombre el adjetivo que sólo es decorativo y no culpa. Don José Rodríguez aún no figuró en ningún acto, ni su nombre ha suscrito papel alguno que le pusieran ante sus ojos, sin luces hacia dentro, los sicarios de Azala y Prieto. No desvirtuamos hechos, sino que descubrimos intenciones. Porque a ese sin ventura que perdió el juicio por los sufrimientos que le infligieron los mismos que ahora lo reptan, se lo han llevado a la zona donde rige y ventalla el látigo de Moscú. Y qué interés puede tener esa chusma por un pobre demente, sino es para hacer uso y abuso de su condición sacerdotal?

No les mueve la misericordia, porque son incapaces de sentirlo, y a más, no tienen medios de prodigarla; entre ellos, hasta los suyos mismos sucumben de ham-

bre y miseria. Les falta corazón y aunque tuvieran sentimientos humanos carecen hoy de poder para ejercerlos en forma exterior. Si carecieran voluntariamente y por la mediación de ese funesto intriquete que se llama cómité español en Orán, a un sacerdote, es por que necesitan de su nombre para tenerlos, pues sus crímenes ya los cometieron a la luz del día y ante los ojos espantados del mundo.

A don José Rodríguez, sacerdote cuyo rasgo característico los deslumbraba hasta tritularla entre sus dedos fríos y ensangrentados, y que huyó, aterrorizado, de sus verdugos, poniendo el mar por barrera, le han robado la persona después de matarle la inteligencia, para convertirlo sucesivamente, con la razón y la persona. Pero ya la vida de poco es cruel hogaño, porque saben todos a qué fantasmas vienen con el ropón de sus hipocritas.

Palomino & Vergara

JEREZ

Fino TRADICIONALISTA

Coñac REQUETE

El enemigo ha infiltrado traidores en la retaguardia con disfraz de murmuradores

Si eres buen español, hazlos callar en seco y entrégalos a la Justicia del Caudillo

Agua de Insalub - Caja 50 botellas... 37,50 ptas. Agua Mondáriz - Caja 40 botellas... 70,00 »

SANTA MARIA

Vinos y licores al por mayor

Depositorio de la Cruz de LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, n.º 7

TALAVERA

Central Nacional-Sindicalista

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

MADRID

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a esta Central, que tengan recibos pendientes de pago, la obligación que tienen de pasar a recogerlos, o en su defecto, remitir su importe a la mayor brevedad.

También pueden pasarse a retirar los carnets, todos los días laborables, de cinco a ocho. Los de provincias, les serán remitidos contra el recibo de una peseta, importe de este.

Se les ordena asimismo, a todos los que todavía no hayan entregado las cuatro fotografías, reglamentarias, lo hagan en plazo de ocho días.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Secretaría Sindical local

Saludo a FRANCO.

¡Arriba España!

Cosas morunas

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

Hamedí se ha incorporado a su labor. Estuvo herido y por su estancia en el Hospital debe tener imborrables recuerdos y muchas cosas que contar, pero se pasa horas y horas de echau-chiau con su inseparable Aixa.

Aixa le escuchaba de vez en cuando hacer una propuesta, y pone toda su atención en lo que Hamedi vá diciendo.

Hay que ver cómo ha venido Hamedi, es el feliz vencedor de un jersey, azul, y sobre él en brillante constelación, se ven un diente, una medalla de la Milagrosa y hasta siete chapitas, y se indican igual número de donativos para el «Auxilio Social».

¡Hola Hamedi! ¿cómo Aixa, esto trae mi lo a dao una niña de Falage, y que mirlita Hamedi sonríe al recuerdo de la bella falangista que tú; para él una sonrisa y un regalo.

Y eso medallas? —pregunta Aixa—, ¿eso, eso está medallas de S. Nino di Sbania? —dice señalando al diente y la Milagrosa, y eso? —esto está arreglado de tres gordas que yo ¡je je je! pobresa, —dice sonriendo—, pero de pronto su sonrisa se borra, se queda serio y sigilosamente brinda a Aixa su consejo de amigo. Aixa Aixa, si tú marchas con permiso, tú no me chinas por día domingo, y vuelve a reír, ya fíjate de haber encontrado la solución a los peligros de la retaguardia.

Hamedí está de puesto, cumple su servicio de centinela en la trin-

chera, con la indolente actitud que siempre aparenta tener, pero no hay que fiarse; esa actitud es sólo apariencia, tiene el fusil presto, el oído alerta y los ojos fijos en la trinchera de enfrente. Su gesto es de contrariedad, está muy disgustado, lleva más de una hora oyendo los gritos que da un rojo, que ofrece dinero, comodidades; hasta casi el Paraíso, si hacen lo que él propone.

Hamedí quiere contestar, pero se contiene eso de que el Teniente haya dicho que no quiere dárlo, lo contrario.

Pasa el Teniente, y Hamedi aprovecha la ocasión. «Escucha mi Te-

niente, ¿quién asociar lo que dicit arrojó?

—Sí, escuchó; pero tú te callas. —«Pero, si ¡jalá mi qué por plica de mujeres!»

—Pues, p. r. lo mismo, para no ser tú como mujer, te callas.

Hamedí asiente, y obedece; el rojo sigue ofreciendo, la paciencia de Hamedi se va acabando, y por fin, parece que ha encontrado una solución, y sin pensarlo más, gritó: «¡Calla, arrojó; calla, ¿quién dinero, tú dinero tú des?, si arrebúlica no tener dinero de Franco», y sobre feliz, mientras el rojo sigue gritando más: «¡que por plica de mujeres!»

Es un rato de calma en el frente. Los soldados libres de servicio se dedican a visitar a los amigos lo mismo que cualquier desocupado de la retaguardia, se entrega por completo a su peña y allí arregla y plancha, todos los asuntos.

Nuestros pasos nos llevan hacia una Alcala, donde en amigable compañía hablan y ajasan un poquito de chait-chait, un legionario, un moro de Regalada, y un legionario de No Regalada que Bandera. —Nos mantenemos a prudencial distancia y escuchamos el diálogo siguiente, que señala lo que en la trinchera se siente:

Legionario.—No está majo este

Moro.—¿Qui malo, está guim, cuando yo convidado, ¡jaserlo bien, tú no estar persona, eso no decir nonce.

Legionario.—Perdona, hombre, perdona.

Moro.—Ya estar, perdona, yo que se te dice, por boca, sino pen ar cabeza tú a.

Soldado.—Hay están tranquilos los rojos, seguirán pensando en Asturias, no han tirado hoy con mortero.

Moro.—No han tirao, mucho pensar mucho pensar, pero donde dar pronto pago. Yo pensar que arrojó estar sotoa (asustado).

Legionario.—Es que eso de Asturias ha sido formidable. (Suena una ráfaga de ametralladora propia).

Moro.—(Dirigiéndose al ametrallador, moro como él), Nera Kadu, no tiro más que si sotoa al arrojó (rojo), di trinchera di frente, y ahora hay que ser d. cao (educado), qui tenemos vista.

Soldado.—¿Qué visite, ¿casaca crees que nos otros vivimos en el Palas?

Moro.—Ya saber que tú no vivir por Palas, pero ahora estar tú por casa mía.

Legionario.—Hoy se han pasado dos r. jos por mi trinchera, venían hambrientos, no poder ¡jaser guerra... guim... y arrojó qui comer...

Moro.—Todo arrojós tener jambre, todos desir qui tener jambre, ¡¡ pensó qui arrojós, no tener ficiales ni gobierno, ni nada, cuando no dar de comer. Soldado qui no comer marmita, no poder ¡jaser guerra... guim... y arrojó qui comer...

El diálogo sigue, pero no podemos escuchar más, tenemos que seguir, pero nos vamos pensando en eso que el moro ha dicho: «El rojo es rojo y nada más».—NOREM.

Confitería y Fábrica de Mazapán Cecilio Marfán Tendillas, 3 TOLEDO

Farmacia Ibérica F. MOLINI Tetuán, 4 - Sevilla

Coñac PLUS ULTRA Manuel Fernández y C.ª S. L. JEREZ

A pesar del espionaje enemigo se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano

Negrín, el hombre de paja

por JESÚS HUARTE

de esos templos, donde asedian a la mayoría de sus compatriotas, y ha organizado la escotadrilla caza de sacerdotes.

La hipocresía de Negrín se pone bien de manifiesto. El no tiene mala memoria. Se acuerda de aquél tucano que declaró oficialmente: «España ha dejado de ser católica».

El redactor del diario dejó pasar una oportunidad magnífica para preguntarle por qué entonces, durante un Gobierno democrático, se fusiló sacrilegamente la imagen del Corazón de Jesús; y por qué el hecho de tener en casa, íntimos religiosos, costara la vida a mucha gente.

Yo me pregunto si aquellos sucesos, a que aludí, son olvidados, porque están en la memoria de todos, no han llegado a ser el ban de cada día en la zona que el gobierno.

El doctor Negrín está pasando el platillo de la limosa ante las democracias muy simoniacas, y los crímenes a París se hacen cada día más frecuentes.

Y los aprovecha muy bien. Recaba curules de, y para el frente aeroplano, y todavía se da maña para hacer, a los periodistas tan importantes declaraciones, como estas que no hace mucho, dedicó a un diario francés.

Después de unos breves discursos a base de los vastos tópicos, sobre la democracia, la igualdad, etc., etc., atacó a fondo la cuestión religiosa, y, a ateneros a sus declaraciones, muy serceta dado el carácter del citado diario, abordó el tema con un cinismo desconcertante.

«Los rebeldes, afirman que se baten por las tradiciones de España. Pero yo creo que sería mucho más exacto afirmar que el Gobierno de la República, y el pueblo, son los únicos y verdaderos defensores de la tradición Española. Nuestro país ha sido uno de los más católicos del mundo, en este sentido, que ha tendido siempre a la Universal que es la verdadera línea de toda la tradición.»

¡Definitivo! Negrín es muy dúcho. Está realizando improbos esfuerzos para conseguir el abayo eficaz de la democracia. Pero como hay centenares de templos destruidos, y millares de sacerdotes asesinados, maneja el sofisma con un cinismo monstruoso. Catolicidad quiere decir universalidad. Muy bien. Pero catolicidad en lo religioso en el más exacto sentido, se refiere concretamente a la religión de Cristo. A esa religión, que él no profesa, pero que dice respetar porque, a la mayoría de sus compatriotas son, religiosos.

A esa religión cruelmente vejada y perseguida. El doctor Negrín, hablando en nombre de un Gobierno democrático, había declarado que jamás ha tenido oficialmente el cierre de los templos. En realidad hubieran sido una declaración subterránea puesto que ese mismo Gobierno, ha prescrito la destrucción

de fincas urbanas y rústicas explotados injustamente. Que lo digan los tenebrosos de colores, y espaldas y estridentes, que han sido despojados de sus títulos sin causa ni pretexto. Que lo digan las empresas socializadas sin indemnización alguna! Las declaraciones de Negrín merecen del público consciente, un crédito en relación con su veracidad.

Est. hombre democrático, este musico que abrazan como bandera los que detrás luchan fuertemente por implantar un régimen más veces por que todas las dictaduras, termina sus declaraciones con una alusión a los extranjeros que luchan en España.

«Ahora, para acabar, quiero que se me crea, cuando afirmo que ni un solo ruso ocupa posición oficial alguna, entre nosotros.»

Tampoco el redactor estuvo acertado, pues se le olvidó constatar que en la zona roja existe un Estado Mayor del Centro, en el que manejan omnipotentes el General Drucewicz, el Coronel Lejczewski, y el Teniente Coronel Padalski. No preguntó por qué razón los capitanes Kazalozor, Filisenti, Chernobow y otros, mandan baterías rusas. Por qué en el servicio de tanques, figuran apellidos tan castellanos como Argalians y Fesenko. Y por qué al lado de los Muijs, Pozas y demás mariscales rojos, figuran como «asesores», pero no realmente como directores de las órdenes emanadas del «Komintern», el General Petrovich, el Teniente Coronel Vladimir, Jefe de la Quinta Brigada, el General Walter, Jefe de la treinta y cuatro, etc., etc. apellidos como se ve, algo así como los Pérez, los Gutiérrez y los Fernández de los millos del Paja.

Los datos los tomamos de buena fe. ¿Nos consta? Como no, consta también la carencia histórica de los Franceses cuando leyeron las declaraciones del doctor referente a lo no intervención rusa.

Y es que a Negrín no se le toma en serio. Se le acepta como lo que es: un hombre, de paja.

Jefatura Provincial de Madrid

A TODOS LOS JEFES LOCALES DE LA PROVINCIA DE MADRID

Ref. circular número 7.

De orden del Jefe Nacional atenderás todas aquellas reclamaciones de incumplimiento de las bases de trabajo con los obreros de tu localidad pertenecientes o no a la organización.

Tan pronto recibas alguna reclamación la elevarás a esta Jefatura para su inmediata solución.

CASA BRAVO Sastrería Comercio, 44. Toledo

Central Nacional-Sindicalista (C. N. S.)

Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid

Todos los camaradas con residencia en Madrid, pasen a sindicarse en los grupos que dependen del espectáculo: actores de comedia, cine, variedades, líricos, circo, músicos, frontones y deportes profesionales, con todas sus ramificaciones artísticas, comerciales y dependencias.

Por la Patria, el Pan y la Justicia, La Jefe del Sindicato Nacional de Espectáculos de Madrid.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Felipe Rojas

Se vende leña a 1,50 ptas. arroba

Ángel, 17 - TOLEDO

Antena del extranjero

Francia siente la necesidad de entablar relaciones con la España Nacional

La "desinteresada" ayuda soviética a la España roja

Stalin vende aviaadores a mil quinientos dólares

Varsovia.—Un reparado de la España roja, procedente de Barcelona, antiguo comunista ferviente, ha dado a conocer revelaciones impresionantes acerca de la tracción de Stalin, incluso por lo que afecta a la Revolución española asegurando que en la actualidad y entre los propios rojos de la Península Ibérica, el pronunciar el nombre de Stalin produce desden e indignación y se acúsasele de que aprieta y demora cada vez más el proceso de descomposición del denominado régimen republicano.

En efecto, Stalin, con un cinismo sin precedentes había decidido aplicar suerte a los compañeros españoles, si no abandonan a su propia suerte, cuando menos ejercitar sobre ellos una presión que ninguna relación tiene con la revolución española, pero sí busca la forma de conseguir de ella los máximos beneficios materiales, a la vez que políticos.

Es un hecho probado que desde hace varios meses ninguna provisión o suministro soviético abandona los puertos rusos, sino después de haber pasado 48 horas, cuando menos, de que la contrapartida de su valor haya sido depositada en oro en la Banca de París. Los suministros son de día en día cada vez más escasos en su cantidad, así como más elevados sus precios, siguiendo con ello el mismo criterio con que se podrían comerciar los más desvergonzados especuladores capitalistas.

La constante remesa de técnicos y voluntarios bolcheviques, tiene efecto dentro las más puras leyes especulativas, o sea que ha presionado a ser el mercaderismo oficial. El Estado soviético (evende), intencionalmente su ciudadanía la España roja, pretendiendo que para cada uno de ellos depositen las autoridades de Barcelona una determinada suma, cual oscila y varía según las especialidades de los individuos admitidos, desde un mínimo de 100 dólares con que se cotiza un servidor de ametralladora y un máximo de 1,500 dólares con que debe pagarse un piloto aviaador.

La revolución española, fracasada ya en el momento actual como intento revolucionario de levantamiento bolchevico en la cuenca mediterránea, ha quedado transformada merced a Stalin en una gran especulación financiera y comercial, especulación que no sólo vive a expensas del proletariado español e internacional, sino que incluso sufren las consecuencias de la misma los inscritos al Partido Comunista.

Hace algunos meses, las autoridades moscovitas dieron el orden de que todos los obreros empleados en las industrias soviéticas entregaran dos jornales de trabajo en favor de la revolución española. Tal suscripción forzosa, en extremo expedita, proporcionó la suma de 136 millones de rublos que teóricamente debían haber sido puestos a disposición del nombrado Gobierno de Barcelona.

He aquí que Stalin, en sus sueños pensó hacer entrega de este dinero. Algunas semanas después hizo partir para España tres buques cargados de material de guerra; mate-

rial que tenía un valor nominal de 12 millones de rublos con arreglo a los cálculos de los precios en el interior de Rusia (superiores en el 300 por 100 a los que se aplican a la exportación y de un valor efectivo de cuatro millones de rublos.

El Estado estaliniano en esta forma, hizo un beneficio, sirviéndole de pretexto la revolución española, de la bonita suma de 132 millones de rublos.—USI.

Bocodillos DIAZ

Los más selectos

TOLEDO

Francia tiene verdadera necesidad de reconocer a la España Nacional

París.—Delbos ha recibido la visita del vicealmirante de la Armada Francesa. Enrase, en la que éste expuso la posición de la Armada Francesa por la falta de materias que les era necesario adquirir. Como estas materias existen en la España dominada por el Ejército Nacional y son las que más les conviene adquirir, el vicealmirante de la Armada le dijo la conveniencia de imitar al gobierno británico enviando representantes comerciales cerca del General Franco.

Interesante entrevista sobre el movimiento brasileño

Río de Janeiro.—En una entrevista concedida por el Prof. Regu Monteiro, a propósito de la nueva constitución brasileña, ha declarado en el «Diario de Noites», que la misma se funda sobre la gloriosa cultura jurídica italiana, que posee en el campo de las cuestiones sociales el magnífico monumento moderno con la «Carta del Trabajo».

Diversos periódicos hacen observar a propósito de la adhesión hecha por los viejos partidos políticos en favor del Gobierno, que tales demostraciones de solidaridad no tienen ninguna razón de ser, debido a que con arreglo a la Constitución se hace indispensable encaminarse hacia un Partido único que se funde por sus extensos propósitos y por su carácter vasto, con la totalidad de la nación.

Los diarios subrayan que el Brasil posee en el momento presente una organización política de tipo autoritario, fundada en los principios de que no admite divisiones internas y cuya fuerza emana de la condición principal de la humanidad.—USI.

Funk reemplaza al doctor Schacht en el Ministerio de Economía del Reich

Berlín.—A las 10 horas ha sido publicado un decreto del Gobierno del Reich diciendo que el Führer ha aceptado la dimisión presentada por el ministro de Economía, doctor Schacht, y le dirigió una carta agradeciéndole su obra. Schacht queda confirmado como presidente del Reichbank y ministro sin cartera. El actual subsecretario del Ministerio de Propaganda, Funk, reemplazará a Schacht en el Ministerio de Economía, a partir del 15 de enero. Hasta esta fecha, Goering dirigirá los asuntos del Ministerio de Economía.

El doctor Dietrich, actual jefe de la Oficina de Prensa del Partido Naziista, es nombrado subsecretario del Ministerio de Propaganda. Se ha creado un segundo subsecretario de Propaganda, que queda confiado al doctor Hanki, uno de los principales colaboradores de Goebels. Lammer, hasta el presente subsecretario de la Cancillería, es nombrado ministro del Reich y jefe de la Cancillería.—Stéfani.

Un buque de guerra ruso vigila un cargamento de armas destinado a la España roja

Tallinn.—Ha sido visto, dentro las aguas territoriales de Estonia, el crucero soviético «Marti».

El navío se hallaba en las proximidades del puerto de Paldiski, en cuyos depósitos se halla el cargamento de armas misteriosas del buque «Jarov-Vena».

Se tiene la creencia en Tallinn de que el crucero tenga la misión de proteger el cargamento de armas, el cual, como es sabido, se halla destinado a los rojos españoles.—USI.

El pueblo suizo contra la francmasonería

Berna.—Es esperado en toda la Confederación con gran impaciencia el resultado del voto popular que tendrá lugar mañana, y que decidirá si la francmasonería ha de ser prohibida o no en Suiza. La campaña electoral es particularmente intensa la hostilidad contra esta secta, sobre todo, difundida entre el pueblo. La francmasonería, avisa para defenderse con todos sus cinco mil militantes, trata de influenciar a la opinión pública por medio de los periódicos subvencionados por ella misma.—Stéfani.

La paz de Extremo Oriente y la actitud japonesa

Tokio.—Durante su viaje por el Oeste del Japón el primer ministro, Príncipe Konee, declaró a la prensa japonesa que la primera fase de las operaciones militares puede considerarse como terminada. Acerca del sur del conflicto el Príncipe Konee nos dijo que el Japón envió el Ejército para establecer la paz en Extremo Oriente y esperar la cooperación de los dos países; el Japón espera que el Gobierno de Nankin abandone su política anti-japonesa, después de lo cual, el Japón está dispuesto a abrir negociaciones, pero si China continúa resistiendo, el Japón continuará su acción hasta el fin.

Hablando de la actitud británica, el Príncipe dijo que la Gran Bretaña ha enviado muchas armas a China, pero que parece que ahora está cambiando de actitud. Refiriéndose a los soviets, dijo que el Japón debe seguir atentamente en sus actividades pero que por el momento no hay que conceder gran importancia a la actitud de Moscú.—Stéfani.

Medidas polacas para cortar las infiltraciones comunistas

Varsovia.—Siguiendo la actuación dirigida a cortar las infiltraciones comunistas ha efectuado la policía política numerosas registros embargando mucho material de propaganda, así como instrucciones cifradas llegadas de Moscú. Asimismo ha procedido a la detención de unos 20 dirigentes del movimiento subversivo, entre los cuales se hallan diversos agentes del Komintern que habían podido traspasar la frontera clandestinamente.

La agitación anti-semita en los estudiantes de las Escuelas Superiores sigue intensivamente debido a que los hebreos oponen resistencia, negándose a ocupar los lugares que les han sido designados. En la Escuela Técnica Superior de Varsovia, ha prohibido el Rector la entrada a los estudiantes hebreos hasta tanto no hayan aceptado las órdenes que han sido dictadas por el Consejo Académico.—USI.

La prensa francesa dedica gran preferencia a las declaraciones del Caudillo

París.—Toda la prensa extranjera comenta extensamente las declaraciones que el Generalísimo ha hecho a los correspondientes de la Agencia Havas y del «Daily Mail».

El diario alemán «Nastágora» apoya estas declaraciones diciendo que no hay que conceder tregua al comunismo y que hay que cortarle toda posible salida. Añade que los viajes de Negrin y Companys a Londres, no tienen otro objeto que procurar la mediación de una gran potencia para la solución del conflicto.

La prensa francesa, por su parte, también dedica largos comentarios a dichas declaraciones; «Le Jour» las publica integras al lado de un gran retrato del Caudillo.

El Frente Popular francés "honra" a los héroes de la Gran Guerra

Pozzo di Borgo detenido

París.—El Gobierno ha procedido a la detención del general Du-seigneur y del Duque Pozzo di Borgo, dos brillantes figuras de la guerra, que declaran preferir un proceso ante el alto Tribunal, como conspiradores, que ser tratados como criminales.

Según «Acción Francesa» el Gobierno ha hecho detener a Borgo y Pozzo arcaador de La Rocca, jefe del Partido Social Francés, con el fin de servirle de este último como dócil instrumento del Gobierno.—Stéfani.

Casa DUEÑAS

Ultramarinos
Santa Isabel, 1.—TOLEDO

Un vice-cónsul de España roja detenido en Brasil

Cierre de centros de propaganda soviética

Río Janeiro.—La policía ha procedido al cierre del Centro Republicano español de los Santos Sorocaba y deteniendo a los miembros e interviniendo el archivo que probaba sus actividades comunistas. La policía detuvo especialmente al vice-cónsul de España roja, Andrés Rodríguez Barreto, en cuyo domicilio descubrió e intervino correspondencia soviética.—Stéfani.

La actividad comunista en Polonia

Condena a varios agitadores

Varsovia.—Dieciocho agitadores comunistas que intentaron organizar unas celdas en el Ejército, fueron condenados por el Tribunal de Varsovia, a penas de entre cuatro y diez años de trabajos forzados. En la ciudad de Lomza, diez agentes del Komintern fueron condenados de cinco a diez años de trabajos forzados por tentativa de propaganda subversiva en los centros militares.—Stéfani.

El esperanto en el próximo Congreso eucarístico

Budapest.—El comité organizador del 34 Congreso Eucarístico mundial que se celebrará en Budapest durante el mes de mayo de 1938, se ha preocupado dado la heterogeneidad lingüística de la gran masa de sus participantes, (ya que se espera a más de 200,000 huéspedes de todas las partes del mundo) así como de la especialidad del idioma húngaro, ha dispuesto admitir como oficial el uso de la lengua auxiliar esperanto.

El propio comité ha solicitado la colaboración indistinta de todos los esperantistas magiares para que auxilien a la organización y presenten su decidida aportación al servicio de guías y cicerones.—USI.

La situación social en Francia

Huelgas mineras y fabriles

Toulous.—El personal de las fábricas metalúrgicas que trabajan para la aviación, se han declarado en huelga para protestar contra el retraso en satisfacer su petición de aumento de salario.—Stéfani.

París.—La huelga general se ha proclamado en las minas de Potasa

La Guerra Santa

En torno al folleto «La Guerre d'Espagne et le Catholicisme», del Vice-Almirante francés Jouber, M. de Saint-Aulaire, embajador de Francia, ha escrito un luminoso artículo en el «Echo de Paris», de 22 de los corrientes, bajo el título de «La Guerra Santa». En él se justifica la necesidad y el deber del Movimiento Nacional.

Recordando la doctrina del propio Santo Tomás, M. de Saint-Aulaire, recuerda que la sumisión a los poderes constituidos, sean o no legítimos, cesa de obligar, y pasar a ser entonces un deber de resistencia, incluso armada, cuando no hay ya otro medio de salvar a la Patria y a la religión.

Tal es, sigue diciendo el articulista, el caso de España. El «Frente Popular» violó todas las leyes divinas y humanas, incluyendo en ellas las propias leyes constitucionales que invocan para sustentar una parodia de legalidad.

Señala asimismo el autor, el plan revelado documentalmente por M. Jacques Bardoux, en sus estudios, trazado y ejecutado anteriormente para la sovietización de España, y concluye que el alineamiento militar ha ahorrado todos estos horrores que sobrevienen a todo el país, a la mitad de España. El Movimiento Nacional, sobre todo, ha salvado —y ello le da precisamente el carácter de guerra santa— el porvenir del catolicismo, cuyo anodamiento previó el plan soviético en España.

La primacía de los fines espirituales del Movimiento Nacional su verdadero carácter, tanto más cuanto que en este caso, nación y religión son consubstanciales. Si, como ha dicho Paul Claudel termina Saint-Aulaire, «España ha desvenado su alma», es porque ha sido el catolicismo quien ha forjado esta alma española.

Japón no detendrá su avance en China

Las tropas niponas están cerca de Nanking

Shanghai.—Según declaración del general Matsui, los japoneses están decididos a avanzar si es necesario hasta Chungking, nueva capital de China, si el gobierno de China no quiere abandonar la política de dependencia de un país extranjero ni quiere persuadirse de que su actitud favorable a esta política no puede contribuir a la paz y seguridad en Extremo Oriente. Entre tanto, las tropas japonesas, continuando su avance hacia Nanking, ocuparon Changahing, al Norte del Lago Taihu.—Stéfani.

